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Решения
XXV СЪЕЗДА 

пд ртии - в  жизнь!*

С Е Г О Д Н Я  В Н О М Е Р Е :•  ОРДЕНА И МЕДАЛИ — ЗА УДАРНУЮ  РАБОТУ В ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКЕ•  НАВСТРЕЧУ ПРАЗДНИКУ ТРУДА•  НА ФИНИШЕ УДАРНОГО МЕСЯЧНИКА В ЛЕСУ•  ВЕСЕННИЕ ЗАБОТЫ ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ

РИТМ УНАРНОГО
М Е С Я Ч Н И К А

В С Ч Е Т  
А П Р Е Л ЯС большим накалом трудятся в эти дни бригады и экипажи Белояровского леспромхоза. На Ягоднинском Лесопункте ■ высокую производительность труда показывает бригада. М. Е. Погре- балова, которая на днях рапортовала о выполнении мартовского плана.В Кузуровском лесопункте отличилась бригада В. Юркива, которая выполнила мартовский план на 110 процентов, а квартальный — на 126. Отлично трудится в счет апре

ля бригада верхнего склада Нибегинского лесопункта Ф. С . Загидуллина. В Кузуровском лесопункте высокой выработки добиваются на вывозке леса шоферы В. Г. Баранов и С. М. Завьялов, которые уже выполнили квартальное задание и доставили раскряжевщикам в марте 2.502 кубометра леса, перевыполнив план месяца на тысячу кубометров.На 147 процентов выполнил задание марта экипаж в составе В. Рыбакова и М. Куликова. Так же досрочно справились с планом раз- делочнвки из бриТады Ю . Величко и Ю . Панфилова.
В. ЛЯМ КИН А, 

инженер Белояровского 
леспромхоза.

П о з ы в н ы е
« к р а с н о й
с у б б о т ы »

Э н т у з и а с т ы— Мы считаем, — заявил бригадир , укрупненной разделочной бригады Аси- новского ЛПК И. С . Прудников, — что каждый из нас обязан работать по-стахановски, бороться за эффективность и качество своего труда.Именно так сейчас работают две укрупненные бригады Асиновского ЛПК. Из кабины оператора хорошо видно всю полуавтоматическую линию. Вот очередной хлыст подан к пиле. Оператор Д. Швецов (один из наиболее опытных в бригаде И. Прудникова) нажимает кнопки пульта управления. Операции по разделке делаются автоматиче- . ски. -Мощная пила легко разрезает хлыст. Толкатель сбрасывает готовые сортименты в лоток с водой. Лиственные породы подаются по конвейеру дальше. Поток работает бесперебойно.— Укрупненные бригады И. Прудникова и И. Петра- шова, — рассказывает начальник нижнего склада комбината В. Пирогов, — соревнуются между собой второй год. Оба коллектива обязались разделать в 1976 году по 205 тысяч кубометров. На предсъездовской вахте победила бригада

И. Прудникова. Ежемесячно на ее счету более трех тысяч сверхплановых кубометров.В дни ударного месячника передовые бригады выступили с инициативой продолжить предсъездовскую вахту до конца квартала, досрочно выполнить свои годовые обязательства. Сменная выработка составляет сейчас 130— 140 процентов.Механизированный нижний склад — цех, где начинается борьба за высокое качество древесины. Аси- но’вцы обсудили задачи, поставленные перед деревооб- работчиками на X X V  съезде К П С С . Намечены мероприятия по дальнейшему повышению выхода деловой древесины. Например, готовятся упоры на транспортерах, которые позволят вести разделку строго по заданным сортиментам. Улучшается организация труда в бригадах и сменах, делается все, чтобы поднять воспитательную роль коллектива. Аси- новцы поняли главное: вборьбе за повышение качества продукции все определяет отношение людей к делу, их опыт.
Н .П И Н Ч У К .Аси новский  район.

Помощник вальщика Владимир Ганзюк в лесу не 
новичок. Он трудится в одной из лучших укрупненных 
бригад Ореховского леспромхоза Первомайского района. 
Спорится работа у молодого лесозаготовителя. На лю
бом участке лесозаготовок он показывает образец труда.Фото Е. Лисицына.

О Т Ъ Е З Д  Д Е Л Е Г А Ц И И  КПСС 
Н А  X I С Ъ Е З Д  БКП27 марта по приглашению Центрального Комитета Болгарской коммунистической партии на X I съезд БКП из Москвы в Софию отбыла делегация Коммунистической партии Советского Союза во главе с членом Политбюро ЦК К П С С , секретарем ЦК К П С С  Ф. Д. Кулаковым.В состав делегации входят секретарь ЦК К П С С  М. В. Зимяни'Н, член ЦК К П СС, секретарь М ГК К П С С  Л. И. Греков, член ЦК К П С С , первый секретарь Львовского обкома Компартии Украины В. Ф . Добрик, кандидат

в члены ЦК К П С С , первый заместитель заведующего Отделом Ц К  К П С С  О. В. Рахманин, член ЦК К П С С, посол С С С Р  в Н Р Б  В. Н. Базовский.На Внуковском аэродроме делегацию провожали член Политбюро Ц К  . К П С С , секретарь ЦК К П С С  Д. Ф. Устинов, член Политбюро ЦК К П С С , председатель Комитета партийного контроля при Ц К  К П С С  А . Я, Пельше, секретарь ЦК К П С С  К. Ф. Катушев, другие официальные лица. (Т А СС ).

О Д Н Иг о т о в ы ,
ДРУГИЕ СОБИРАЮТСЯПередовые коллективы томских строителей поддержали инициативу бригады делегата XXV  съезда КПСС М. Б. Сироткиной, объявившей пять ударных вахт в честь 106-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина.— КАК ИДЕТ ПОДГОТОВКА К КОММУНИСТИЧЕСКОМУ СУББОТНИКУ! — на этот вопрос нашего корреспондента сегодня отвечают руководители н специалисты некоторых строительных подразделений.— На общем собрании, когда мы подводили итоги своей деятельности в дни работы X X V  съезда К П С С , были обсуждены также и вопросы подготовки к коммунистическому субботнику, — говорит исполняющий обязанности главного инженера завода Ш БК-100 

В. В. Трофимов. — Все рабочие завода поддержали почин бригады М. Б . Сироткиной о пяти ударных вахтах и решили все как один выйти на субботник и ознаменовать его ударным трудом.Сейчас во всех бригадах проходят рабочие собрания, на которых уже определяется конкретный объем работ на субботник, принимаются социалистические обязательства.Но наша задача заключается не только в том, чтобы самим хорошо поработать. Мы должны создать, возможности для ударного труда на стройках, куда поставляем свои изделия. С этой целью сейчас на заводе разрабатывается та номенклатура материалов, которая в этот день больше всего потребуется как городским, так и сельским строителям. Именно необходимые стройкам во время субботника конструкции мы и будем в первую очередь формовать.
* * *Главный инженер объединения «Томскстроймате- риалы» Н. П. Кривых сообщил:— Рабочие коллективы нашего объединения тоже по примеру бригады М. Б. Сироткиной объявили пять

ударных вахт. По организации груда в день коммунистического субботника у нас создан штаб, руководство которым поручено председателю объединенного пост- ройкома И. И. Ефимову.— Какие работы конкретно намечено выполнить во время субботника?На этот вопрос Н. ' П. Кривых ответить ясно не смог:— Мы еще не подсчитали, какие заводы и сколько выполнят работ. Сейчас цифры уточняются. 3 апреля мы соберем совет объединения и вот уже тогда все определим точно.* * *Еще меньше ясности о том, как будет проходить субботник, в тресте «Гор- ремстрой». Секретарь парткома В. В. Микушов вынужден был сказать:— У  нас пока еще. и штаб не создан, хотя кандидатуру начальника уже наметили. Нет, вы ему не звоните — он об этом еще не знает... Но скоро мы все обговорим.— Но до 17 апреля остались считанные дни!— Конечно, все рабочие знают о субботнике и готовы трудиться по-ударному. Многие включились в социалистическое соревнование в честь 106-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина.■— Что конкретно намечается сделать?— Понимаете, у нас нет в этом году крупных объектов.. В общем, я пока не готов ответить на этот вопрос. Но в ближайшие дни все будет решено.Выставки обмениваются опытом
На ВДНХ СССР 26 марта за

верш ил работу всесою зны й се
м инар специал истов  вы ставо к 
д о сти ж е н и й  н арод ного  хо зя й 
ства авто н о м н ы х  ре сп уб л и к, 
краев  и областей. Его у ч а с т н и 
ки  обсудили вопросы  пр опа 

ганды  реш ений  XXV съезда 
КПСС, поделились оп ы том  эф
ф екти вн о го  по ка за  на вы став
к а х ' темы  со ц иа л истическо го  
соревнования, посл ед них до
с ти ж е н и й  н а у ки  и т е х н и ки .

(Корр. ТАСС).

К  В Е С Н Е - В О  В С Е О Р У Ж И И
ПЕРВАЯ ГАРАНТИЯ УСПЕХАВ совхозе «Светлый» .полностью готовы к весенним полевым работам. На линейке готовности сеялки, плуги, лущильники. Отремонтированы и готовы к выходу в поле тракторы. Укомплектованы звенья механизаторов. Составлен рабочий план полевых работ.Райком партии и исполком районного Совета депутатов трудящихся через районную газету. «Знамя труда» поздравили бригаду механизаторов совхоза «Светлый» с успешным завершением ремонта техники. Отмечена хорошая работа инженера по сельхозмашинам А . И. Лантуха, механизаторов А . С . Егорова, С. С . Захарова, Я . П. Болтенко.Земледельцы совхоза обязались в этом году добиться урожайности зерновых по 18 центнеров с гектара.Хорошая подготовка к весенним по’левым работам в этом хозяйстве — первая гарантия успеха.

Т. СО РО К И Н А.К ож евниковский район.
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Интенсивно ведется вывозка органических удобрений 
на поля совхозов «Тахтамышевский», «Молодежный», 
«Батуринский» и «Томь». Эту работу выполняют меха
низаторы пригородного отделения «Сельхозтехники».

Ежедневно с эстакады в кузовы самосвалов загру
жается более 600 тонн торфа. Большинство шоферов 

значительно перевыполняют нормы выработки на вывоз
ке. В их числе шофер Яков Дмитриевич Куренков, ко
торого вы видите на этом снимке.Фото Н. Митикасова.

В Ы С О К И Е
Н А Г Р А Д ЫУказом Президиума Верховного Совета С С С Р  за успехи, достигнутые в выполнении заданий девятой пятилетки по перевозкам народнохозяйственных грузов и пассажиров и развитию дорожного хозяйства, награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа рабочих, инженерно- технических работников и служащих предприятий и организаций автомобильного транспорта и дорожного хозяйства.В том числе по Томской области:
ОРДЕН ОМ  ТРУДОВОГО
К РА СН О ГО  ЗН А М ЕН И

Клемайтис Ионас Ионо— водитель автомобиля томского грузового автотранспортного предприятия № 3.
Тарасов Виталий Васильевич — бывший начальник томского грузового автотранспортного предприятия № 3.

ОРДЕН О М  
«ЗН А К  ПОЧЕТА»

Казаков Георгий Яковлевич — инструктор отдела Томского обкома К П С С .
Калинкер Александр Яковлевич — водитель автомобиля томского пассажирского автотранспортного предприятия № 1.
Киров Степан Егорович— водитель автомобиля автоколонны №  1235, гор. Томск.
Сарсин Алексей Степанович — водитель автомобиля автоколонны № 1977, гор. Томск.

О РДЕН О М  ТРУДО ВО Й
СЛ А В Ы  III СТ ЕП ЕН И

Азаренко Александр Иванович — водитель автомобиля Кожевниковского автотранспортного предприятия.
Плотников Владимир Иванович — бригадир водителей автомобилей автоколонны № 1974, гор. Томск.
Попов Михаил Григорьевич — водитель автомобиля Колпашевского автотранспортного предприятия.

М ЕД АЛ Ь Ю  
«ЗА  Т РУД О ВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»

Исаков Анисим Иванович— водитель автомобиля томского грузового автотранспортного предприятия №  2.
Соглаев Иван Емельянович — водитель автомобиля автоколонны №  1975, гор. Томск.

М ЕД АЛ Ь Ю  
«ЗА  Т РУД О ВО Е  

ОТЛИЧИЕ»

Абакумов Петр Васильевич — машинист автокрана Томского строительно-монтажного управления.
Казанцева Фаина Константиновна — заведующая приемной исполкома Томского областного Совета депутатов трудящихся.

Рудниковнч Валентин Иосифович — водитель автомобиля автоколонны №  1976, гор. Томск.
ВОСПИТЙТЕЛЬНЙЯ СИЯЙ ВРИГЙДЫПрошло почти три недели, как закончился партийный съезд. Время, вполне достаточное для того, чтобы основательно подумать над его решениями, сверить свою работу по компасу пар-' тии, продумать меры по реализации важнейшей задачи пятилетки — повышению эффективности и качества нашего труда.Отмечая великолепные результаты девятой пятилетки, товарищ Л. И. Брежнев в Отчетном, докладе Ц К  К П С С  съезду подчеркнул, что в основе этого, как и любого другого, успеха лежит самоотверженный, созидательный труд сове г- скбго народа.Мы, автотранспортники, гордимся такой высокой оценкой труда рабочих, испытываем глубокое - удовлетворение от сознания, что в фонд . пятилетки внесли посильный вклад.Более десяти лет я работаю на пассажирском автопредприятии № 1. На моих глазах из отстающего, с низкой организацией труда оно превратилось в передовое и занимает классные места в соревновании по министерству. Особенно удачной была прошлая пятилетка. Сказались повышение трудовой активности всего коллектива, переход на бригадный метод работы. Бригада теперь несет ответственность за обслуживание маршрута. Материальное и моральное сти

мулирование зависит от качества обслуживания: выхода машин на линию, регулярности движения. Единство цели явилось решающим условием в формирований коллективов — дружных, ответственных, рабо>- тоспособных. Теперь бригада Дмитрия Калуцкого и Анатолия Петрова известна не только в области — удостаивалась почетного звания лучшей в республике. ‘ Наша бригада также не последняя. План прошлого года выполнен по доходам н<. 103 процента. Регулярность движения составила почти 92 процента при плане 90, коэффициент использования парка вырос до 0.800 при норме 0,768. Взяв предсъездовское обязательство перевезти три тысячи пассажиров сверх плана, мы перевезли три с половиной тысячи. Досрочно закончен план двух месяцев, с опережением графика идем в марте.Бригадный метод требует высокой ответственности за работающего рядом. Ни один проступок — будь то нарушение трудовой или транспортной дисциплины, бытовой конфликт — не остается без внимательного обсуждения на бригадном профсоюзном собрании. В большинстве случаев коллективное рабочее воспитание помогает, нарушитель берется за ум.Вспоминается одно из последних таких собраний.

В декабре прошлого года мы лишились классного места из-за двух прогулов, совершенных Василием Зеленым и Иваном Ло- патинским. Оба в бригаду пришли недавно, не успели войти в жизнь' коллектива, понять его цели и интересы. На профсоюзном собрании, состоявшемся в январе, остро, принципиально выступили профгрупорг Юрий Захаров, ветераны бригады Николай Деянов, Дмитрий Заводенко, второй бригадир Анатолий Карпович. Собрание приняло решение: просить администрацию объявить нарушителям выговор, пересадить на старые автобусы. Их предупредили, что, если не исправятся, будут уволены. Вот уже более двух месяцев В. Зеленый и И. Лопатин- ский трудятся без замечаний.Бригадное собрание решает многие производственные дела, и прежде всего распределяет новые автобусы. Об этом хотелось бы сказать подробнее. Слов нет — на новой машине работать спокойнее. Заслужил ли ты ее ■— решает бригада.В прошлом году к нам пришли шесть молодых водителей. Ребята хорошие, трудятся старательно, но машины у них. старые. При приеме мы им сообщили: заслужите — через полгода сядете на новые автобусы. Понимаем, как важно

нэ отбить у начинающих вкус к делу, облегчить процесс вживания в коллектив.Внимание к новичкам себя оправдывает. Недавно пришли после службы в ао- мии Георгий Зубарев, Анатолий Бизин, Алексей Ж арков, Иван Казаков. Сейчас они— классные водители, победители соревнования комсомольско - молодежных экипажей в районе, в областном транспортном управлении..Не могу не вспомнить замечательное выступление моего коллеги, рабочего объединения «Сибкабель»В Остроухова. недавно опубликованное в газете «Известия». Рассуждая о путях повышения эффективности и качества работы, он говорит: «Если проявить больше организованности, собранности, дисциплинированности во всем, то напряженные планы пятилегки будут не только выполнены, но и перевыполнены». Сказано правильно, по-нашему, по-рабочему, полностью согласен с автором.Повышение качества и культуры автобусного обслуживания мы связываем с внедрением метода работы по одному маршрутному листу. Освоенный автобусниками из томской автоколонны, № 1977, этот метод нуждается, на наш взгляд, в совершенствовании. Над этим сейчас думают адми

нистрация, общественные организации предприятия, бригадиры, водители.Соседи, знакойые часто адресуют мне свои жалобы на работу транспорта. За весь транспорт не скажу, а вот о своем предприятии думаю: подчас справедливо нас ругают. Показатели у нашей бригады отличные, ежедневно даем не менее пятнадцати машин на линию. Бригада располагает резервным автобусом с экипажем — в случае надобности он заменит сошедший с линии. И тем не менее иногда свои маршруты — четвертый и первый — обслуживаем половинным числом машин: нашими автобусами заполняют другие, «горящие» маршруты. Понимаем: производственная необходимость. Но пассажирам наших маршрутов нет до этого никакого дела, срывы графиков движения их автобусов доставляют им массу хлопот.Выход здесь один: увеличить автобусный парк. Но наше предприятие лишено такой возможности из-за стесненности. Площадей не хватает даже на те почти двести машин, которыми располагаем сейчас. Не хватает открытых, не говоря уж о теплых, стоянок. Утренний разъезд автобусов задерживается из-за того, что приходится выгонять из гаража загораживающие

Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  за успехи, достигнутые в выполнении заданий девятой пятилетки по развитию средств связи, телевидения, радиовещания и принятых социалистических обязательств, награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа рабочих, инженерно-технических работников и служащих предприятий и организаций Министерства связи С С С Р .В том числе по Томской области:
ОРДЕН ОМ  ТРУДОВОГО
К РА СН О ГО  ЗН А М ЕН И

Лесовой Николай Петрович — заместитель начальника областного производственно-технического управления связи.
Розынко Римма Ивановна — оператор Томского почтамта.

ОРДЕН ОМ  
«ЗН А К  ПОЧЕТА»

Мальцев Виктор Александрович — начальник Чаинекого районного узла связи.
Мальцев Николай Кириллович — начальник лаборатории областного радиотелевизионного передающего центра.
Савченко Эльвина Геннадьевна — телефонистка Томской телеграфно-телефонной станции.
Трифонов Юрий Иннокентьевич — председатель исполкома Шегарского районного Совета депутатов трудящихся.

О РДЕН О М  ТРУДОВОЙ
СЛ А В Ы  III СТ ЕП ЕН И

Демкович Александр Владимирович — электромонтер Колпашевского эксплуатационно- технического I узла связи.
Павлов Евгений Михайлович — электромонтер ' Томского городского радиотрансляционного узла.
Панов Вячеслав Михайлович — электромонтер Томской городской телефонной станции.

М ЕД АЛ Ь Ю  
«ЗА  Т РУД О ВУЮ

ДОБЛЕСТЬ»

Кравченко Людмила Си- доровна — телефонистка Колпашевского районного узла связи.
Меньшова Александра Ильинична — киоскер Томского городского агентства «Союзпечати».У
Мистрюков Петр Сергеевич -— водитель автомобиля автобазы областного производственно - технического управления связи.

М ЕД АЛ Ь Ю  
«ЗА  ТРУДО ВО Е

«ОТЛИЧИЕ»
Золотарев ВладимирАлександрович — электромонтер Томского эксплуатационно-технического узла связи.
Третьякова Зинаида Владимировна — оператор Александровского районного узла связи.
Якимова Екатерина Ильинична — телефонистка Асиновского районного узла связи.

путь машины. Очереди в бокс для профилактического осмотра или ремонта ждешь по трое суток.Возможности расширить территорию, начать строительство теплых стоянок и •профилакториев есть. Вопрос упирается в три ят- жившие свой век избушки, которые необходимо снести. Горисполком в течение пяти лет не может решить, как с ними быть.Качество нашей работы зависит от выполнения своих обязанностей другими городскими службами. Справедливо говорится, что везет не автомобиль, , а дорога.- 15 марта я потерял двадцать минут из-за затора машин по улице Смирнова. Проезжая часть здесь узка, движение интенсивное. Давно ждет реконструкции перекресток улиц Вокзальной и Пушкина. Транспортники ждут от райисполкомов наведения порядка на магистралях.Обсуждая обязательства на этот *год, бригада дала слово выполнить годовой план к 28 декабря, регулярность движения довести до 92- процентов, коэффициент использования парка — до 0,798. Эти цифры значительно превышают плановые. Первые три месяца показали, что новые рубежи бригаде по плечу.
В. Ж А РК О В , 

бригадир водителей 
томского пассажирско
го автопредприятия 
№ 1, кандидат в чле
ны ЦК профсоюза ра
бочих автотранспорта и 
шоссейных дорог, ка
валер ордена «Знак 

Почета»,
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ЭКОНОМИТЬ, УЛУЧШАЯ КАЧЕСТВОЖИЗНЬ

П А Р Т К О М  И

С Т Е Н Г А З Е Т А

тива, его повседневные заботы и тревоги.И разве не упрек коммунистам заводоуправления, что для организации выпуска газеты находит время беспартийная женщина, а у них не хватает его?
Б е с п о к о й т е с ь.

п р е д м е т н о
— Как и везде, у  нас найдется и хорошее, и плохое.Эта фраза звучала не раз во время нашего знакомства со стенной печатью завода «Сибэлектромотор». Говорю «нашего», потому что последние выпуски газет интересовали и А . Т. Пирогова, заместителя секретаря парткома по идеологической работе, который проверял, в какой мере выполнены рекомендации недавнего семинара стенгазетчиков.«Конструктор» — так называется газета партийной, профсоюзной и комсомольской организаций С К Б Э М .. Ее выпуски показывают на семинарах, отмечают в традиционном конкурсе ко Дню печати. Последний, приуроченный к съезду, также считается самым удачным. Материалы в нем раскрывают планы и дела коллектива крупного конструкторского бюро, работающего на министерство. В газете помещены рапорты съезду от каждого отдела С К Б Э М .— В нашей редколлегии восемь человек, по числу подразделений. Недостатка в материалах не бывает. ’ Наоборот, если кто не успел вовремя сдать заметки, тот рискует не попасть в номер. А  I его отдел, коллектив не останется к этому безразличным.Так говорят редактор «Конструктора» Любовь Васильевна Лукша и бывший редактор Юрий Александрович Саблин, «сдавший» газету осенью прошлого года. Чувствуется, что дело это ему близко и сегодня, но отошел, поскольку, по его словам, редактировал целую пятилетку.Другой пример — с газетой заводоуправления«Электромашиностроитель»— подтверждает все ту же истину о руководстве: печатный орган отражает даже характер редактора, независимо от того, пишет ил'и не Пишет он. Все, кто на заводе близки к стенной печати, считают, что тут необходим хороший организатор, энтузиаст, сочетающий в себе - политические качества с умением увлечь доброволь

ных помощников. Сегодняшняя стенгазета стремятся к размашистости, оставаясь при этом оперативной и современной по оформлению. Читателя привлекают большой формат, большие цветные пятна — будь то плакат художника или отпечатанный на цветной бумаге текст. То есть газету делают все более квалифицированные люди, не «любители так себе», а вполне компетентные, с литературным и художественным вкусом.Д а, но и времени такие выпуски требуют больше. Редактор «Электромашиностроителя» Нина Ивановна Кручинина, тоже много лет выпускающая газету, посетовала на то, что у нее мало помощников, затруднен сбор информации, многие молодые пассивны. Секретарь партбюро заводоуправления Л. В. Мальцев вторит ей:—- Газета держится на энтузиазме Нины Ивановны. Ответственная женщина, хотя и беспартийная. В редколлегию избрали молодежь, но кто пошел учиться, кто уволился. Будем подбирать актив.Леонид Васильевич объясняет затруднения с выпуском стенгазеты еще тем, что управленческий аппарат занимается общезаводскими вопросами и с ними, мол, не дело здесь выступать. Выходит, несолидно? Вряд ли с этим можно согласиться.Конечно, для крупных проблем имеется многотиражная газета. Однако вопросы управленческого дела, стиля руководства, организации инженерного труда не менее уместны в своей стенной газете. Редколлегия « Электромашин острои-теля» много времени отдает выпуску праздничных номеров, есть в них юмор, критика. Но для того, чтобы они выходили не реже одного раза в месяц (таково се- ■ годня требование к малой печати), нужен более широкий актив. И он появится, как только стенгазета станет -действительно управленческой,, глубже будет поднимать вопросы жизни коллек-

Наш с А . Т. Пироговым обход цехов дал разные впечатления. В каждом цехе хранятся почти все номера стенгазет. Возможности в цехах скромнее. Газеты меньше по формату, не столь красочны. Но удивляет другое: столбцы многих выпусков заполнены от руки, без особого старания. Содержание — передовица в половину места, на подверстку несколько заметок, часто без указания автора. В одном цехе заведено, чтобы обязательно выступали мастера, и редко встретишь заметку рабочего.В пятом цехе, кроме основной газеты, выходит «Подросток». Делается он руками девушек. Ни их наставник технолог Нина Акимовна Зиновьева, ни кто другой в цехе не жалуются на пассивность молодежи. «Коллектив здесь женский», — так объясняют активность пятого цеха. Можно заметить, что «у. руля» большинства стенгазет на заводе стоят женщины.Из цеховых газет лучше смотрится «Инструменталь-. щик». Правда, .в нем тоже «крупноблочные» передовые, но и больше жизни. Очередной номер инструментальщики хотят посвятить коммунистическому субботнику. В дни работы съезда регулярно выпускались «молнии». И сейчас не забыто это боевое средство повседневной информации. Только что прошел рейд по трудовой дисциплине, а немного раньше — по технике безопасности. Сейчас готовится очередной выпуск «молнии».И все же «Инструментальщик» проигрывает в сравнении с другими стенгазетами, если выйти за пределы завода.- Говорю А . Т. Пирогову о манометровом— соседнее предприятие, а ведь соседи всегда учатся друг у друга.— Манометровый! Там один вид цехов подтягивает. Производственная эстетика...Алексей Тарасович огорчен результатами просмотра газет.

Не в эстетике дело. На манометровом и в городе продолжительное время остается одной из' лучших газета инструментальщиков— «Ритм». Ни один номер не выходит без делового, проблемного вопроса. Здесь и соревнование, и выполнение плана оргтехм.ероприятий, и учеба коллектива, и работа рационализаторов. Постоянны рубрики «О  лучших людях цеха», «По следам наших выступлений». Раз в месяц выходит сатирическое приложение. Газета вторгается в . жизнь, зовет, и в этом помогает ‘ редколлегии партбюро. Не просто требует, а помогает. Нужно составить план номера, подоб- ' рать людей для выступлений — кто может сделать это лучше секретаря партбюро?До такого уровня руководство стенной печатью на «Сибэлектромоторе» еще не поднялось. А . Т. Пирогов удивляется, досадует: провел семинар, показал лучшие газеты, а толку мало. Но какие показал — заводоуправления, О К ВЭМ . Там другие условия, возможности шире. Сила подобного примера для цехов невелика. Надо учить: в марте помочь одним, в апреле -— другим, помочь в работе над выпу- , сном. Есть специальный '-журнал...И тут выяснилось, что. в парткоме не знают такого журнала, нет его в кабинете политпросвещения. Пользуются «Рабоче-крестьянским корреспондентом»только в редакции многотиражки...Как же в свою очередь помогает редакций газеты «За новую технику» младшим собратьям? Редактор выступает на семинарах. Регулярно публикуются обзоры.Семинары; обзоры в газете, безусловно, полезны. Но, может быть, пойти дальше? К примеру, взять шефство над одной из стенгазет, сделать ее эталоном, а потом уже учить других? Проводить совместные летучки?Секретарь парткома В . Н. Деденев признает, что роль стенной печати долгое время недооценивалась. Сейчас улучшается положение. Подобран актив, созданы рабкоровские посты. Раз в квартал для активистов печати проводится семинар. Они ориентируются на то, чтобы газеты выходили не только по праздникам. Перестройка идет медленно. Но сдвиги все же есть.Сдвиги эти будут более существенными, если ориентироваться на большую, чем когда-либо, высоту, оценивать любой шаг в этом плане с точки зрения его эффективности и предметности,
Ю . ГР И Ш А ЕВ .IIIIIIUIIIIIIIUIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIUIIUIIHIIIIIIIIIIIIIIIUIIIа11111111111111Ш111Н1Н|||11111НН111П|11111111111Н1Н11И11111И11Н|11П1П1!|111Ш1ПИШ|111Н11

ПОД КОНТРОЛЕМ -  ПУСКОВОЙ ОБЪЕКТ

ЕЛОВЫЕ ЛЮ ДИ

В инструментальном цехе 
манометрового завода регу
лярно выходит стенная га
зета. Она интересно офор
млена и часто выходит с са

тирическим приложением 
«Выталкиватель», где би
чуются бракоделы и нару
шители трудовой дисципли
ны.

Н А  СН И М КЕ: активные 
авторы стенгазеты инстру
ментальщиков (слева на
право) мастер участка А . П. 
Старусев, слесарь С . И.

Тютрюмов, слесарь А . И. 
Иванов и инженер-технолог 
Н. А . Калиниченко.Фото Е. Лисицына.

В сентябре прошлого года на Томском хлебокомбинате был объявлен смотр по экономному использованиюхлебных ресурсов и улучшению качества выпускаемой продукции. Понятия — экономия и качество — были поставлены рядом не случайно. Ведь можно экономить муку, не досыпая ее, а можно сэкономить и за счет точного соблюдения технологии, улучшая одновременно вкус и питательность хлеба.В этом смотре активно участвовал и наш завод. Мыпровели производственное собрание с участием всех рабочих. Обсудили, что сделаем в ходе смотра. Рабочие высказывали свои претензии по состоянию оборудования, организации труда, деятельности инженерно-технического персонала.После собрания специалисты завода тщательно проанализировали ' технологический процесс. Коммунисты взяли на себя контроль на различных операциях. Комсомольцы завели журнал качества. Они разбились на тройки. Каждый день эти тройки проверяют хлеб, выпеченный уходящей сменой, следят, чтобы не было нарушений санитарии, условий хранения продукции. Все их замечания периодически рассматривает цеховой комитет и виновников наказывает. Недавно мы ввели также журнал администрации по технологии и санитарии. Наказания за нарушения, отме-

Говорят, все познается в сравнении. И это справедливо, если есть что с чем сравнивать...В зоне четвертого микрорайона в живописном месте строится новый горм-олза- вод. Минуешь хлебозавод, и твоему взору открываются белокаменные строения. Выделяется среди них длинное двухэтажное здание будущего главного корпуса завода. Подсобные помещения ■ тоже выглядят приветливыми, добротными. Высоко в синее небо уставился кран. Подается кирпич, каменщики заняты кладкой, бетонщики — своим делом, которого хватает всем. Производственная занятость радует глаз.Года полтора тому назад здесь была иная картина. Стоял погожий солнечный день, а на стройке было тихо, сиротливо. Прорабская закрыта, а сидевшие у вагончика рабочие, покуривая, невесело переговаривались между собой. Непростительные для такого времени перекуры были чуть ли не запланированы: то не подвезут бетон, то застопоривается дело с кирпичом.— Вот мы здесь начали с нуля, а видите...Да, теперь на стройке иная картина.В прорабской застаю старшего прораба А . В. Смако- тина и прораба Ж . Д. Жам- балова. Оба — строители высокой квалификации. Верят и убеждены, что гормол- завод можно сдать и в этом году, если бы... А х , эти «если бы»! Когда началось строительство объекта, то на раскачку ушло много времени. По графику завод должен был уже работать в 1975 году. А  коль почти год ушел на раскачку, то такие потери наверстать трудно. Теперь график передвинулся, естественно, на текущий год. Но если будут перебои с материалами...

ченные в журнале, бывают разные — лишение премии, карикатура в боевом листке и другие.Для улучшения вкусовых и питательных качеств хлеба применена новая технология жидких заквасок. Раньше, мы сами выращивали дрожжи, а теперь их получаем в порошках, они соответствуют всесоюзным стандартам. Кроме того, в прошлом году освоили выпуск ржаного пшенично-заварного хлеба с добавлением солода. Его охотно покупают в магазинах. Да и вообще жалоб на качество хлеба, выпеченного на нашем заводе, почти не бывает.Когда стал выпускаться новый хлеб, нагрузка на производственные мощности увеличилась. Был запущен второй агрегат для распределения теста в формы. Это позволило всю транспортировку хлеба производить по конвейеру, что исключило тяжелый ручной труд женщин и высвободило четырех человек. Повысилась производительность труда.Организовано у нас и внутризаводское соревнование за экономию хлебных ресурсов и повышение качества продукции. Оно проводится на всех операциях технологического процесса. Регулярно подводятся итоги. В ходе соревнования улучшилось качество труда на всех участках, координация их деятельности. Большуюразъяснительную работу провели бригадир К. А .

Выяснилось, что пришла пора подключить электриков, отделочников, увеличить число бригад. Тогда сдать завод можно и в этом году. Но пока завершение строительства перенесено на 1977 год.Беседую с бригадиром каменщиков Л. П. Барышниковым.— Возьмем, к примеру, главный корпус, — говорит Барышников. — Нужно было уложить пять тысяч кубов. И ведь все надо кирпичик к кирпичику, аккуратно, добротно. Моей бригаде хватило на это года, тринадцати ребятам. Все время перевыполняем дневные нормы. Вместо 1,2 кубометра кладем 1,7 каждый.Леонид Павлович Барышников — строитель с десятилетним стажем. Отслужив в армии, вернулся в родной Томск и не изменил / любимой профессии.— Самое главное — ребята не подводят. Окажем, Владимир Альчик, Юрин Девяшин, который пришел на стройку по путевке. Н у, а Александр Березовский — прирожденный строитель.Саша приветливо кивает головой. Он действительно прошел настоящую школу строителя. Закончив в Лу- чанове восьмилетку, Саша Березовский поступил в ГПТУ-11 и успешно его закончил. Там же получил и среднее образование.— Хорошо то, —- замечает Березовский, — что попал на практику к бригадиру И . Фурцеву. Как раз строилась тогда детская поликлиника. Все циклы прошел, а это большое дело... А  когда закончил училище, то снова повезло. Получил назначение в бригаду Р . П. Бренера. Высокой квалификации каменщик. Любит точность, * аккуратность и, разумеется, свою профессию. А  это все передавалось и нам.

Цветкова и лаборант-технолог Н. X . Исхакова, которая контролирует расход сырья, учет отходов производства.Теперь на участке тесто- приготовления более строгий технологический режим, сократились потери при брожении теста. Усилился контроль за поддержанием температурного режима и относительной влажности воздуха там, где готовят тесто к выпечке.А . Ф. Ваганов и И. И. Ткаченко предложили сделать у печей резиновые прокладки для выколачивания форм. Формы стали меньше деформироваться, шумуменьшился, облегчились условия работы в цехе.Соблюдение технологического режима и борьба за снижение потерь на всех производственных участках позволили коллективу нашего завода сэкономить 18,5 тонны муки в 1975 году.Начинания коллектива нашли поддержку в других коллективах хлебокомбината. Администрация, партийная и профсоюзные организации комбината продолжили в 1976 году проведение смотра по экономному расходованию хлебных ресурсов и улучшению качества выпускаемой продукции. Итоги этого смотра подводятся ежемесячно.На нашем хлебозаводе итоги смотра подводятся регулярно и отражаются в боевых листках, «молниях». Эти вопросы постоянно обсуждаются на собраниях.

Александр Березовский строил и коровники, и зерносклады, и жилые дома. «Приложил» он свою руку и к зданию Богашевского аэропорта, участвовал в реконструкции Лучановского стеклозавода. А  в 1974 году пришел на гормолзавод в бригаду Барышникова.Здесь же и произошло в его судьбе значительное событие — он стал молодым коммунистом.— Все, что от нас потребуется, сделаем, —  убежденно сказал Леонид Барышников. И Александр Березовский с ним полностью согласен.Так считают каменщики. Такого же мнения монтажники с бетонщиками, о которых самого хорошего мнения старший прораб А . В. Смакотин и прораб Ж . Д. Жамбалов. Это подтверждают и руководители СУ-4, где вполне удовлетворены работой бригад Л. П . Барышникова, А . Ф. Ишкова, В. К. Маркина, В. Г . Логова (бетонщики) и А . Я. Лященко (монтажники).Все они аккуратно два раза в месяц собираются на занятия школы коммунистического труда. Изучают вопросы экономики, планирования. Александр Васильевич Смакотин квалифицированно проводит беседы, дает практические задания. Сами подсчитывают экономический эффект своих же предложений.Д а, если приплюсовать к работе строителей гормолза- вода заинтересованность руководства управления и треста «Томсшромстрой», сдача завода в этом году вполне реальна.Такая убежденность должна получить подкрепление, и тогда придет успех. Город получит современный завод молочных продуктов, в котором так нуждается.
М. Щ ЕРБ И Н И Н .

При подведении итогов соревнования между бригадами экономия муки и другого сырья считается одним из основных показателей.Лучших результатов часто добивается бригада А . К. Богдановой, которая в 1975 году сэкономила 9 тонн сырья. Это дружный коллектив. Многое здесь зависит от организаторских способностей бригадира. А . К. Богданова сама может встать на любую операцию и временно заменить заболевшего и в то же время успевает следить за всем процессом производства.Подведение итогов соревнования у нас происходит с участием широкого круга людей. Победители награждаются премиями, путевками, грамотами, ценными подарками. Поэтому борьба за экономию хлебных ресурсов и повышение качества про-? дукции стала важным делом  ̂для каждого члена коллектива.К началу второго квартала мы перейдем на новую систему контроля за качеством, когда у каждого работника будет личная карточка качества.Недавно опыт ■ работы нашего завода по экономии сырья и повышению качества продукции был рассмотрен и одобрен на пленуме обкома профсоюза рабочих пищевой промышленности.
Т. А Б А С О В А ,директор томского хлебозавода №  2.С б о р н и к  «Материалы X X V  съезда КПС С »

Издательство политической 
литературы выпустило в свет 
сборник «Материалы XXV 
съезда КПСС». В книгу вклю
чены доклад «Отчет Цент
рального Комитета КПСС и 
очередные задачи партии в 
области внутренней и внеш
ней политики», с которым 
выступил на съезде Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев, за
ключительное слово товари
ща Л. И. Брежнева, Отчетный 
доклад Центральной ревизи
онной комиссии КПСС съезду, 
доклад Мандатной комиссии 
съезда.

В сборнике опубликованы 
Резолюция съезда по докла
ду товарища Л. И. Брежнева, 
доклад Председателя Совета 
Министров СССР товарища 
А. Н. Косыгина «Основные 
направления развития народ
ного хозяйства СССР иа 
1976— 1980 годы» и заключи
тельное слово.

В книге публикуются поста
новление съезда по проекту 
ЦК КПСС «Основные направ
ления развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 1980 
годы» и текст этого докумен
та, утвержденного съездом.

Сборник содержит заявле
ние XXV съезда КПСС «Сво
боду узникам империализма 
и реакции!».

В книге опубликованы со
ставы Центрального Комитета 
КПСС и Центральной реви
зионной комиссии КПСС, из
бранные XXV съездом партии, 
информационное сообщение 
о Пленуме Центрального Ко
митета КПСС и речь товари
ща Л. И. Брежнева при за
крытии съезда.

(ТАСС).

Хотя письмо и

не опубликовано ц

Переделки 
в новом доме

В о с п и т ы в а т ь
ж и з н е н н у ю

а к т и в н у ю  
и  о  з  и щ и ю«Ничто так не возвышает личность, как активная жизненная позиция, сознательное отношение к общественному долгу, когда единство слова и дела становится повседневной нормой поведения. Выработать такую позицию -— задача нравственного. воспитания». «Развивая эту мысль, Леонид Ильич Брежнев говорил далее в докладе на X X V  съезде К П С С  о том, что разрыв. между словом и делом, в каких бы формах он ни выражался, наносит ущерб и хозяйственному строительству, но особенно — нравственному воспитанию.Мы, воспитатели будущих педагогов, прежде всего озабочены формированиемнравственного облика студентов. Учитель — образец для подражания. Его идейно-нравственный и культурный уровень должен быть безупречен.

Претворяя в жизнь указания Коммунистической партии по совершенствованию подготовки будущих специалистов, педагогический институт в последние годы значительно усилил внимание к вопросам идейно-политического, нравственного н эстетического воспитания студенческой молодежи, . формирования у нее научного мировоззрения. Разработан перспективный план воспитательной работы со студентами на весь' период обучения, широко внедряется общественно - политиче с к а я практика, организуются разнообразные лектории, кружки, клубы, используются другие формы воспитательной работы. Нетрудно заметить, что Есе они направлены главным образом на улучшение воспитательной работы со студентами во внеучебное время. Но из

всех сфер, где происходит формирование коммунистического мировоззрения будущих специалистов, главной, несомненно, был и остается учебный процесс. Он представляет для этого безграничные возможности, которые", на наш взгляд, используются еще не в полную ме- РУ-Любая наука, любая общенаучная или специальная дисциплина, которую в стенах вуза изучает будущий специалист, обладает огромным идейным запасом, имеет в своем содержании мировоззренческие аспекты. Как наилучшим образом использовать возможности каждой учебной дисциплины в деле формирования у студентов научного мировоззрения, что для этого требуется от отдельного преподавателя, коллектива кафедры, какие трудности имеются в этом

деле? Эти вопросы были в центре внимания недавно прошедшей в нашем институте научно-методической конференции «О путях усиления мировоззренческой направленности в преподавании специальных дисциплин». Конференция показала, что на ряде кафедр нашего института вопросам мировоззренческой направленности в. преподавании общенаучных и специальных дисциплин уделяется серьезное внимание, эта работа проводится целенаправленно и систематически. Об интересном опыте в этом отношении рассказали доценты А . Ф. Бров- кова, Н. А . Вейц, А . Ф. Ковалевский — . преподаватели по курсам биохимии, общей химии'и общей физики.К сожалению, на некоторых кафедрах эта работа проводится эпизодически, от случая к случаю. На спе

циальных кафедрах при обсуждении прочитанных сотрудником лекций часто не учитывают, как в ней отражены мировоззренческие вопросы и отражены ли вообще. Среди преподавателей специальных дисциплин нередко можно встретить мнение, что их задача — давать студентам знания вообще, давать «чистую науку», не заботясь особо о формировании мировоззрения у тех, кого они обучают.Это ошибочное мнение, В. И. Ленин писал, что без солидного философского обоснования никакие естественные науки не смогут выдержать борьбы против натиска буржуазных идей; буржуазного миросозерцания. Это солидное философское обоснование данных естественных и технических наук студенты должны получать не только на лекциях по философии,

но и при изучении специальных дисциплин, дающих им профессиональную подготовку. Чтобы дать такое обоснование, преподаватель должен иметь хорошую философскую подготовку. Таким образом, первостепенной задачей выступает улучшение философского образования преподавателей, особенно молодых. Она может быть решена путем совершенствования обучения в аспирантуре, улучшения методологических семинаров, путем более широкого привлечения преподавателей для учебы в вечерних университетах марксизма-ленинизма.Вопросы использования общенаучных и специальных дисциплин в формировании научного мировоззрения очень слабо разработаны в методическом отношении. Как, скажем, лучше построить преподавание, какие использовать для этого приемы, чтобы работа по формированию научного мировоззрения студенческой молодежи не превратилась в простой философский довесок к "образованию (что пока чаще всего и бывает), и в то же время не допустить подмены курса специальной дисциплины, например, курса фи

зики курсом философских вопросов физики? Необходима специальная кропотливая работа коллективов кафедр, методических комиссий , факультетов по определению и разработке мировоззренческих аспектов общенаучных и специальных дисциплин, по выработке приемов и методов донесения их мировоззренческого содержания до студенческой аудитории. Нужна серьезная научно-методическая работа и создание методических пособий по этим вопросам.Улучшение подготовки преподавателей, приведение методов обучения в соответствие с требованиями жизни — вот пути совершенствования педагогического процесса, отмеченные X X V  съездом К П С С . Объединение усилий преподавателей как общественных, так и специальных и общенаучных дисциплин в деле идейно-политического воспитания студентов —• это вопрос улучшения качества преподавания. В новой пятилетке он будет для нас одним из главнейших.
А . БЕЛОБО РОДОВ, 

проректор по учебной 
работе пединститута, 

доцент.

Читатель из Томска В. Николаев сообщил нам, что он живет в девятиэтажном доме (пр. Ленина, 162), который был сдан в эксплуатацию в сентябре 1974 года. Но до сих пор в этом доме жить нормально нельзя — нет никаких удобств. _ В доме почти ежедневно возникают ЧП  из-за отсутствия то тепла, то воды, а обратиться за помощью не к кому — дежурство сантехников не организовано.Как ответил редакции • управляющий трестом «Томсктрансстрой» А . Н. Кудрявцев, принимаются меры для улучшения бытовых условий в этом доме. В первой половице апреля дом будет подключен к центральной тепломагистрали, что позволит улучшить его тепловой режим и снабжение горячей водой. В настоящее время отопление осуществляется от местной котельной.С  15 февраля в доме установлено дежурство слесарей-сантехников и электриков.
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28 марта 1976 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Т ЕЛ ЕФ О Н  задребезжал резко, требовательно, и директор животноводческой фирмы«Комсомольская» Филиппов, оборвав себя на полуслове, нетерпеливо прижал трубку к уху.— Алексей Васильевич! Здравствуй, дорогой! — радостно кричал он, в одну секунду отрешившись от всего на свете. — Ну, рассказывай, _ как добрались? Сколько семян взяли? Десять тонн? Отлично! Почем центнер? Сто двадцать восемь? Так... Значит, надо перечисйить 12.800 рублей. Диктуй адрес. Плем- совхоз « Крася ознамен-ский», Курьинское отделение. Госбанка, Алтайский край? Ну, будь здоров, Леша! Завтра Еызывай меня примерно в это же время. А  утром я еду в банк...Утром, чуть свет, лишь на несколько минут заглянув на Казанкинскую ферму, Филиппов уже мчался в Асино. Поехал на бортовой — директорский «газик» второй день стоял на ремонте, машину же главного зоотехника брать не стал: знал,ч'р тому тоже спозаранку предстоит поездка по фермам. Филиппов спешил, рассчитывая пораньше попасть к первому’ секретарш горкома А . Д. Колтыкову, поскольку уверен был, что без его секретарской поддержки непросто убедить банковское начальство на перечисление нужной суммы. Ничего не попишешь: у каждого свое. Длд банковского начальства главное — блюсти финансовую дисциплину, а для Филиппова — во что бы то ни стало найти деньги на покупку семян злаковой травы «костер». Если бы только деньги! Судя по многозначительному намеку владельцев «костра», похоже, что с ними тоже придется поделиться каким-нибудь дефицитом — кирпичом или, может, лесом.Впрочем, в тот момент, когда Филиппов, наконец, узнал, что можно приобрести дефицитные семена травы, он готов был отдать что угодно. Эта легкость в обещании была рождена не лихостью или тем более легкомыслием директора фирмы. По натуре смелый и решительный, этот человек обладает осторожностью и редкой хозяйской расчетливостью. Именно расчет подсказывал ему, что без увеличения кормовой базы сейчас трудно вести, речь о дальнейшем развитии животноводства, тем более, когда образовалась фирма, назначение которой — давать молоко и мясо, Семена «костра» позарез нужны ,для за-,л лущения культурных пастбищ и сенокосов.,..Е щ е не было восьми, но, судя по освещенным окнам, первый секретарь уже работал. На это Филиппов ’как раз и рассчитывал. Только в такое время можно спокойно поговорить. Часом позже начнутся совещания, заседания и все закружится в вихре повседневных дел и забот.. Филиппов разделся в вестибюле и, перепрыгивая через две ступеньки, ринулся на второй этаж, мысленно прикидывая, сказать или нет Колтыкову о том, что за «костром» он уже отправил машины. Все-таки чертовски неловко вышло, ' что вовремя он не сообщил первому об этом.Дверь в кабинет секретаря оказалась приоткрытой, и в пустой приемной было с,лышно, как он разговаривает- по телефону. Судя по тону, беседа была, не из приятных.— Владимир Александрович, прибереги эту байку для другого. Нет у вас соцсоревнования ни в Михайловне, ни в Караколе. Свидетелей мне не надо — вчера сам все видел, — он п р о и з н о с и л  слова в той подчеркнуто-сдержанной интонации, которая больше всего выдавала внутреннее напряжение.Филиппов уже понял, о чем речь, и теперь стоял в

замешательстве — входить или повернуть назад. Не хотелось ему сегодня валить все заботы в одну кучу, а этот разговор имел самое непосредственное отношение к нему, директору фирмы, поскольку совхоз «Коммунист» (Колтыков разговаривал по телефону с секрета-
Йем партбюро совхоза В. А .Дикановым) входит в состав фирмы «Комсомольская». Вчера секретарь горкома почти день провел в этом хозяйстве и, конечно же, нашел массу недостатков (честно говоря, искать- то ничего не надо было, об эти недостатки там запинаешься на каждом шагу).

этом же кабинете поздравлял его с назначением на Пост директора совхоза.А З Н А Ч Е Н И Е  состоялось в ноябре 1971 года. Филиппову хорошо запомнились те дни. Запомнились не заботами, которых ему и как главному агроному хватало чер.ез край, а острым ощущением молодости, где причудливо перемешалось все — ненастье затянувшейся осени и бьющая яркость кумача с громом праздничных маршей. Поэтому и назначение он принял легко и просто, по- филилповски весело.У  Колтыкова тоже на этот счет никаких сомнений

риальные рельсы невозможно.
С е й ч а с  «комсомолец» — центр животноводческой фирмы. Он будет заниматься только выращиванием нетелей и производством молока. В состав фирмы вошли еще два совхоза— «Филимоновский» и «Коммунист». Уже осуществлена крупная реконструкция, построены животноводческие помещения. Среди них есть такие, которые будут похожи на целые заводы.Здесь вообще много и разумно строят, реконструируют старые помещения. За пятилетку на это делоЮ Ч Е Р К

О Щ УЩ ЕН И Е
ПРОЧНОСТИ

Наконец трубка ударилась о рычаг, стало тихо, и Филиппов вошел в кабинет.— A -а, сам директор фирмы пожаловал. — Колтыков протянул руку для приветствия.— Небось, пришел доложить, как проходит операция «Костер»? — буднично спросил он, наблюдая, как скользнувшая по лицу Филиппова улыбка сменилась недоумением.— Так вы уже знаете?— директор фирмы сел с видом подсудимого, ожидающего приговор.Согласно традиционным коллизиям очерка, такой момент мог бы оказаться самым подходящим для конфликтной ситуации. Н о... начался обычный разговор двух деловых людей.Потом Колтыков скажет, что если бы он стал придерживаться формальных принципов, то Филиппову следовало сделать выговор за самовольство. И тут же оговорится, что самовольство его было оправдано. В данной ситуации Филиппов действовал согласно исконному хлеборобскому правилу: чего не посеет весна, того не вырастит лето, не пожнет осень, не вкусит зима.— С годами все больше убеждаюсь, — говорил Александр Дмитриевич, — что истинному руководителю, как истинному поэту, не обойтись без смелости и «искры 'божьей». У  Филиппова есть то и другое.' Признаться, не раз приходила такая мысль. Ведь человеку бесталанному, лишенному азарта и вдохновения, вряд ли подвластны удачи. А  удача Филиппова — его работа.Наверное, потому, что Филиппов по-настоящему талантлив, ему доверили фирму. Конечно, ем^ было бы трудно без постоянной помощи горкома партии, без поддержки боевого отряда сельских коммунистов. Ему, конечно, не приходилось выводить совхоз из разрухи, совершать своего рода хозяйственную революцию. Ему достались иное время, иные возможности. Он получил крупный и крепкий совхоз, славившийся не только зажиточностью, но и богатой историей. Правда, именно в этом крылись и трудности. Он должен был работать не хуже своих предшественников (а асиновско- му совхозу «Комсомолец» всегда везло на талантливых руководителей). Что он тогда знал? Пять лет студенческой жизни (окончил Оренбургский сельскохозяйственный институт), два года работы — вначале агрономом, потом управляющим в Казанкинском отделении. Не мало ли?.. Может быть,, поэтому так пытливо всматривался в лицо этого парня первый секретарь горкома шесть лет назад, когда в

не было: верил, что хозяйство попадет в крепкие руки, а вот перед теми, кто явно скептически отнесся к назначению на директорский пост такого крупного хозяйства двадцатитрехлетнего парня (как все-таки мы иногда бываем непростительно расточительны к своим и чужим годам!), ему пришлось Филиппова защищать.Об этом Филиппов тогда не догадывался, да и сейчас вряд ли знает. По натуре человек не тщеславный, он, признаться, меньше всего мечтал о директорской карьере, тем более, что к тому времени уже кое-что о ней знал. По крайней мере, от людей искушенных не раз слышал о том, что директорская судьба суровая.В этой оценке была известная доля преувеличения, но и доля правды тозйе присутствовала.Филиппов плохо работать не умел, поэтому взялся за дело с горячностью, присущей молодости. Веселый, остроумный, быстрый в решениях, упорный в желаниях, он не просто пришелся по душе новокусковцам, но сумел их заразить своим азартом.Сенйас, вникая в отчеты экономистов, сравнивая цифры и показатели, можно только удивляться, сколько было отдано сил на то, чтобы хозяйство стало таким стабильным и прочным. С удя по цифрам, самым .ярким оказался .1973 . год, когда «Комсомолец» резко шагнул вперед, взял все призовые места и переходящие знамена. Это был «пик удач», о котором мечтает любой руководитель. Филиппов уже тогда начал внедрять цеховую систему управления, о которой в свое время много говорили и писали. При том благополучии можно было жить, что называется, припеваючи. Но директору не давала покоя специализация.Даже незначительная перестройка , сказывается на привычном ритме. Здесь же речь шла о коренных изменениях в хозяйстве. Чтобы решиться на это, нужны были трезвый расчет и глубокий анализ, а кроме того, смелость. Филиппов решился.Разумеется, это был не каприз человека, склонного к экспериментаторскому зуду, а сознание необходимости, продиктованное жизнью. Что касается жизни, то она, правда, довольно часто подбрасывает подобные задачки, однако далеко не каждый руководитель умеет увидеть их и, тем более, взяться за их решение. Филиппов понимал: пока хозяйство будет. таким разношерстным (перечислять устанешь, чего только не разводят ,  и не выращивают сейчас !в совхозах), пока не сумеешь сосредоточить силы на какой-то одной отрасли — поставить хозяйство на современные индуст-

только в «Комсомольце» ушло около шести миллионов рублей капиталовложений. Можно было привести еще немало цифр, подтверждающих достижения совхоза (оя, например, занял первое место в районе по производству и продаже мяса, получид высокую урожайность зерновых и т. д.). Но при всем уважении к цифрам не будем ими утомлять читателя, тем более, что главное все-таки не в этой статистике. Вернее, она была бы иной, если бы не люди совхоза. Правда, не всегда производственные успехи сопутствуют нравственному здоровью коллектива. Здесь тоже далеко до идеала. Но совершенно очевидно, что это один из немногих сельскохозяйственных коллективов, где умеют работать без лишней суеты и нервозности, с той четкостью, которую мы привыкли встречать чаще всего на промышленном производстве.— Может быть, с производством нас еще рано сравнивать, — не то возражал, не то опрашивал Николай Савельевич Флегинских, главный зоотехник фирмы, когда об этом зашла речь. — 'У нас ведь еще немало разных просчетов. А  вооб- зде-то по-настоящему я ощутил вкус к- своей работе, признаться, только сейчас, когда судьба свела с нашим молодым директором.Николай Савельевич— человек здесь новый (недавно переведен из соседнего совхоза имени Ленина). Но ведь так говорят о Филиппове и те, кто с ним работает с первого дня. И вообще все. От этого единодушия поначалу было не по себе. Не верилось, что у такого молодого руководителя не случалось сколько-нибудь серьезной конфликтной ситуации, а такая ситуация, пожалуй, помогла бы понять, в чем секрет этого руководителя,Но секрета никакого не было. Филиппов оказался таким, каков есть: энергичным, веселым и очень обаятельным человеком, без того излишне начальственного тона, который делает ниже ростом подчиненного.Он не просто руководит большим и сложным хозяйством, он учит хорошо работать. Тут, между прочим, полная взаимность, потому что сам он тоже никогда не гнущается попросить совета у человека, более сведущего в той или иной области, будь то зоотехник или простая телятница. И ничего удивительного нет. Ведь он, в сущности, только начинает: трудовой стаж Анатолия Васильевича Филиппова' —• всего шесть лет. Но как много за это время он сумел взять, а главное, дать другим.Казалось бы, какое ему дело до старой, почти спив

шейся женщины, жизнь которой стала похожа на мглистый буранный день. Когда-то она была хорошей дояркой, добрым, отзывчивым человеком, а теперь люди вспоминали лишь, сколько раз ее видели пьяной. Но у директора нашлось время, чтобы помочь ей снова обрести утраченное доброе имя.Кто-то, кажется, сам Колтыков, сказал, что если бы этот совхоз оставить без руководителя даже на длительное время, то и тогда он не выйдет из привычного ритма. поскольку здешние люди уже не смогут работать и жить по-иному.В этом ощущении прочности, очевидно, и заключено самое главное. Ведь далеко не многие хозяйства поставили дело таким образом, чтобы так четко соблюдалось выполнение коллективного договора. Здесь каждый рабочий совхоза имеет твердую, хорошую зарплату (средний заработок по совхозу более 150 рублей), достаточно высокий уровень техники (около 800 тысяч рублей ушло за пятилетку на оборудование и механизацию). Тут нет проблемы с жильем: только нынче сдано десять домов- коттеджей и два двухэтажных дома. Что езде надо работающему человеку? Устроенный быт. Здесь современный магазин, большая уютная столовая, великолепная баня, в которой, кстати, любят париться и жители райцентра, клуб и коллектив художественной самодеятельности, завоевавший популярность не только в райцентре (между прочим, директор — ее самый активный участник).А  жизнь между тем подбрасывает все новые и новые задачи. Одна из них — хозяйства, вошедшие в состав фирмы. И больше всего его, конечно, беспокоит «Коммунист», о котором сегодня был обстоятельный разговор с первым секретарем горкома.Удивительный все-таки совхоз! Пожалуй, единственный в своем роде на весь район. Вроде люди как люди: не ленивые, .работящие (случается, что хозяйство выходит чуть ли не в передовики). Но после бурного штурма — а он, как правило, бывает в посевную или в осеннюю страду — наступает затишье, жизнь входит в привычное русло, н снова все идет через пень- колоду. Эту «традицию» сразу не сломаешь, нужно время. А  в том, что оно наступит, директор фирмы не сомневается.Конечно, несделанного еще больше, чем сделанного. Случаются еще срывы и просчеты, но фирма, которая делает первые шаги, образно говоря, уже на стартовой полосе. Впереди — взлет....Совещание животноводов затянулось. Когда все ушли, Филиппов открыл форточку. За окном были густые сумерки. Поднималась метель. Он снова вспомнил ребят, уехавших на Алтай за семенами «костра», и сегодняшний странный сон. Унылее завывание буксующих колес, увязающих в болотистой тине, свист пуль и осколков, леденящие душу взрывы снарядов, лица совхозных ребят — измученные, злые, и почему-то рядом с ними Княжко, Никитин. Все перемещалось в этом странном сне —- явь и небыль, каждодневные его заботы и впечатления от только что прочитанной книги Бондарева «Берег». В последнее время он часто задумывался над тем: почему это ему, родившемуся спустя два года после того, как отгремели последние залпы, слышавшему о войне лишь по рассказам отца и матери, которым выпало все пять лет шагать по ее дорогам, знавшему о ней, только из книг и фильмов, почему ему снится война, дано ощущение явной причастности к ней, словно все это было с ним. Только давно, очень давно...
Л. М ЕРЦ А Л О В А .

В А Л Е Н Т И Н А  К И Р И Л Л О В Н А  М А К А Р О В А  ~- Д Е Ж У Р Н А Я  Э Л Е К Т Р О Щ И Т А  Н Е Ф Т Е П Е Р Е К А Ч И В А Ю Щ Е Й  С Т А Н Ц И И  « А Л Е К С А Н Д Р !) В С  К О Е» Н А  Н Е Ф Т Е П Р О В О Д ЕА Л Е К С А Н Д Р О В С К О Е  — Т О М С К  — А Н Ж Е Р О -С У Д Ж Е Н С К . О Н А  О Д Н А  И З Л У Ч Ш И Х  Р А Б О Т Н И Ц  С Т А Н Ц И И , В Н И М А Т Е Л Ь НО К О Н Т Р О Л И Р У Е Т  Х О Д  Т Е Х Н О Л О Г И  Ч Е С  К О Г О П Р О Ц Е С С А .
IIII1IIIUIФото Б. Ананичева.и,|1|1И1Н1111Нпипч11ШИн»1Ч»»>»»»н'|' ||» |||'» п,п1|||1||,||'|,1,|||' ||ч ||,|||||ч|п|111'" :

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
3. ТЕРЕКА

СЕЙМЕ ПНРВ А Р Ш А В А , 26 марта. (Т А С С ). На открывшейся здесь первой сессии сейма П Н Р  нового созыва выступил Первый секретарь ЦК П О РП  Э . Терек. На всеобщих выборах 21 марта, сказал он, польский народ убедительно подтвердил свою поддержку программы Фронта единства народа, совместной программыПольской объединенной рабочей партии, объединенной крестьянской партии, демократической партии, всех патриотов. Польский народ бескомпромиссно высказался за укрепление социалистических общественных отношении и систематическое повышение материального и культурного уровня жизни трудящихся, за более высокое качество труда, за укрепление могущества польского государства, за углубление сотрудничества П Н Р  со страг нами социалистического содружества, за миролюбивую внешнюю политику.

I  Приблизить претворение в жизнь этих великих целей, выполнить пожелания народа, организовать его коллективные усилия так, чтобы они давали самые лучшие результаты, — вот главные задачи и высокий долг сейма и руководящих государственных органов, которые изберет сейм. Итоги выборов в сейм и воеводские народные советы, продолжал Э. Терек, — новое свидетельство всенародной поддержки политики, намеченной V I съездом и развитой V II съездом П О Р П . Миллионы поляков еще раз подтвердили, что в лице нашей партии они видят свою партию, . партию польского народа, объединяющую его стремления и выражающую его чаяния. Во всей своей деятельности, как и раньше, Польская объединенная рабочая партия будет руководствоваться незыблемыми благородными принципами социализма и высшими интересами страны.Мы будем неустанно углублять патриотическое морально-политическое единство народа, сказал в заключение Первый секретарь Ц К  П О Р П . В этом единстве мы видим залог успеха наших всенародных начинаний, основу силы Польши и благополучия поляков.
ОБСТАНОВКА В АРГЕНТИНЕН Ь Ю -Й О РК , 26 марта. (ТАОС). Обстановка в А ргентине после государственного переворота, в результате которого к власти пришла военная хунта, остается сложной.По сообщениям из Буэнос-Айреса, оснащенные пулеметами грузовики и джипы с солдатами по-прежнему патрулируют улицы столицы. В некоторых районах города установлены контрольно-пропускные пункты. Военные власти опубликовали декрет, предписывающий сдачу оружия или взрывчатки, находящихся у населения. Неповиновение грозит 10-летним сроком тюремного заключения.Сообщается, что произве

дены. аресты многих сторонников свергнутого правительства.Хунта издала декрет,, в котором подтверждается ранее объявленное решение о временном запрещении деятельности политических партий и профсоюзных организаций трудящихся. Объявлено также о временном запрещении забастовок.Ссылаясь на официальное заявление хунты, информационные агентства сообщают, что она намерена оставаться у власти в течение трех лет.Президент Аргентины Мария Эстела Мартинес дз Перон по-прежнему находится под стражей на юге страны.

П Л Е Н У М  
Ц К  Б К  ПС О Ф И Я , 26 марта. (Т А СС ). Здесь состоялся расширенный пленум Центрального Комитета Болгарской коммунистической партии.Пленум обсудил и утвердил доклад «Отчет Центрального Комитета Болгарской коммунистической партии за период между X  и X I  съездами и очередные задачи партии», е которым выступит на съезде Первый секретарь Ц К  БК Ц  Т. Живков. Утвержден проект основных направлений общественно-экономического развития Н Р Б  в годы седьмой пятилетки (1976— 1980 годы), который также будет обсуждаться на съезде.РешительныйпротесткоммунистовН Ь Ю -Й О Р К , 26 марта (Т А СС ). Генеральный секретарь Г. Холл и член Политического комитета Ц К  Коммунистической партии С Ш А  Дж . Тайнер, выдвинутые компартией кандидатами соответственно на посты президента и вице-президента страны, заявили мэру Луисвилла (штат Кентукки) решительный протест в связи с арестом Г. Лава и У . Клеммонса.Эти двое молодых людей были схвачены полицией Луисвилла лишь за то, что собирали подписи под петицией компартии, дающей право на выдвижение кандидатур коммунистов на предстоящих президентских выборах и внесение их имен в избирательные бюллетени. Обоим предъявлено обвинение в «распространении коммунистической литературы». Суд над Г. Лавом и У . Клеммонсом назначен на 5 апреля.

Обстановка в Ливане
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44 апреля —  
в народные суды

выити
помочь

НА ДОРОГУЛидия Фоминична Селя- нова —- председатель Ки- вского народного суда иска. Люди оказывают ей верие, избирая судьей уже лет. Эту скромную, от- вчивую и в то же' время ебовательную женщину хо- шо знают избиратели и ллеги по работе. Высокая льтура организации судеб- го процесса, вынесение раведливого решения — этом видит Л . ф . Селива- ва главную задачу суда и это направляет все свои алия как руководитель, к избранник народа.Лидия Фоминична тща- льно знакомится с . каж- [м поступающим делом и, зависимости от сложности о, от характера, передает му судье, который может

более квалифицированно разобраться в нем.Вся работа председателя и ее коллег проходит среди населения Кировского района. Поэтому так важна взаимосвязь суда с заводами, предприятиями и учреждениями. Интересно проходят встречи Л. Ф. Селивановой с молодежью в институтах, техникумах, в профтехучилищах. Часто она выступает и на рабочих собраниях, разъясняет советское законодательство, отчитывается перед избирателями.Лидию Фоминичну не раз выбирали членом Кировского райкома партии, депутатом райсовета. Она -награждена медалью «За доблестный труд».Судья Мария Семеновна

Тодер работает вместе с Л. ф . Селивановой почти 20 лет.«Она многое сделала, чтобы правильно разрешить дело об утрате моей трудоспособности. Я  навсегда буду благодарен Марии Семеновне за это», — написал инвалид К. А . Васильев в отдел юстиции.Такое письмо не единственное. Многие жители Кировского района, дела которых рассматривала Тодер, высоко оценивают ее ' профессиональное мастерство, объективность, принципиальность и доброту.Около двадцати лет работает в органах юстиции и председатель Бакчарокого народного суда Валентина Илларионовна Лунина, депутат районного Совета, член райкома партии.Немногословная обаятельная женщина, она умеет быть твердой и принципиальной. С  самыми отвратительными преступлениями сталкивалась Валентина Илларионовна. Только не заслонили они красоты и радости жизни. Еще тщатель

нее, заоотливее ищет она в людях хорошее и много делает для того, чтобы в человеке побеждали добрые начала.В БакчарсКом районе неплохо работают товарищеские суды. И в этом заслуга Луниной. Она заботится об учебе членов товарищеского суда, оказывает правовую помощь при подготовке конкретных дел, проверяет, правильно ли вынесены решения, умело использует товарищеские суды для профилактики правонарушений.Много хороших и теплых слов хочется сказать о Надежде Васильевне Крымской, судье Колпашевского района, Лидии Николаевне Аверченко, судье Томского района, Галине Семеновне Зуевой из Кировского.11. апреля этого года состоятся выборы народных судей. И мы глубоко" уверены, что избиратели вновь изберут достойных людей на этот высокий и очень ответственный пост.К. ЗВ О Н Ч У К , 
старший консультант 
отдела юстиции Томско

го облисполкома.

ВЫБИРАН НА ВКУС
На днях в клубе железно

дорожников прошел вечер вы
пускников межшкольного
у ч е б н о  - производственного 
комбината Ленинского района. 
В гости к ребятам пришли 
представители шефствующих 
предприятий, преподаватели 
профтехучилищ, бывшие вы
пускники.

' — Перед вами, ребята, от
крыты сейчас все двери, — 
сказал начальник отдела кад
ров завода резиновой обуви 
Н. А. Барабанов. — Приходи
те на любое предприятие. У 
вас есть главное — профес
сия рабочего... ?С приобретением рабочей 
профессии ребят поздравили 
заместитель директора
ГЛТУ-33 К. В. Малышева, 
заместитель начальника Л е
нинского отдела милиции 
М- М. Козлов и другие.

Все 459 выпускников полу
чили в этот вечер квалифи
кационные свидетельства. 
Имена лучших швей, токарей, 
слесарей, плотников были за
несены в Книгу почета.

Г. ЧУДНЫ Й.

Б Е Й Р У Т , 26 марта. Корр. Т А С С  А . Уразов передает: Обстановка в Ливане остается крайне напряженной. Ш ирокие вооруженные столкновения происходят в центральных районах Бейрута, а также в горных районах к востоку от столицы. Не прекращается артиллерийско- минометный обстрел густонаселенных кварталов Бейрута Мусайтба, Рауш а, Хам- ра, Санаи, что вынуждает жителей большую часть времени проводить в убежищах. Полностью замерла жизнь в столице. Закрыты магазины,' кафе, опустели улицы. Ощущается нехватка продуктов питания и горючего.Четвертый день продолжается пожар в Бейрутском морском порту. По оценке печати, ущерб, нанесенный пожаром, оценивается в 50 млн. ливанских фунтов.

Несмотря на сложную обстановку, Бейрутский международный аэропорт продолжает принимать самолеты. Однако многие иностранные авиакомпании отменили рейсы в ливанскую столицу.Президент С . Франжье, покинувший вчера утром президентский дворец Бааб- да, переехал в город Джу- ния, расположенный севернее Бейрута. В течение вчерашнего дня он провел встречи с рядом политических деятелей. Как отмечает печать, в ходе этих встреч С . Франжье дал понять, что он по-прещнему не намерен уходить в отставку. Более того, президент угрожал передать вопрос о ливанском кризисе на рассмотрение ОО Н .Национально - патриотические силы продолжают настаивать на немедленной от

ставке С. франжье с поста президента. Лидер прогрессивной социалистической партии Ливана К. Джумблат вчера потребовал избрания парламентом нового главы государства. Это требование поддерживают также и многие христианские политические деятели, в том числе лидер партии национальный блок Р. Эдде и бывшей президент Ш . Хелу.К. Джумблат заявил также, что объединенные отряды национально-патриотических сил не пойдут на прекращение огня до тех пор, цока С. Франжье не подаст официально в отставку и правыми силами не будет снята блокада ряда деревень на севере страны, население которых поддерживает национально - патриотические силы.К О М У  Н У Ж Н А  Т А К Т И К А  Ш А Н Т А Ж А ?В А Ш И Н Г Т О Н , 26 марта. (Т А СС ). В определенных политических кругах Соединенных Штатов уже несколько дней продолжается кампания шантажа и запугивания революционной Кубы. В ходе этой кампании в искаженном свете пытаются представить политику солидарности революционной Кубы с законным правительством Народной Республики Ангола.Представитель Белого дома, видимо, находясь в плену предвыборных выступлений, на своей пресс-конференции заявил, что в настоящее время в С Ш А  рас

сматриваются планы возможных действий в отношении Кубы. В том же духе высказался и представитель Пентагона.Газета «Вашингтон стар- ньюс» справедливо называет подобную политику «рискованной игрой» и указывает, во что это может вылиться. С осуждением тактики шантажа и угроз в адрес Кубы выступила общественность и печать ряда латиноамериканских стран. Так, мексиканская газета «Уни- версаль», предостерегая милитаристские круги С Ш А , пишет, что такой шантаж может вызвать серьезные

последствия во всем мире, в том числе и на американском континенте, а также в самих Соединенных Штатах.Другая мексиканская газета «Соль де Мехико»- в редакционной статье указывает, что, выступая с подобными угрозами, кое-кто в С Ш А , видимо, намерен оживить в сознании американцев еще не изгладившуюся из памяти мрачную кампанию -военного психоза «ка- рибского кризиса» 1962 года и войны во Вьетнаме, где С Ш А  уронили свой престиж из-за бездумной вооруженной интервенции и лит^ки запугивания народов других стран.
ipe- I  РУ- Н по- I□
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В начале века кино называли чудом. Что бы ни показывал экран, зритель внимал ему с равным восхищением. Ш ли годы. Кино стало Великим немым, потом обрело звук, цвет, широкий экран. Только одно было неизменным: любовь зрителя. Правда, он становится требовательнее к своему любимцу, он хочет видеть его талантливым, умным, честным, смелым. И многие фильмы оправдывают любовь и надежды: они дарят радость общения с большим искусством.Кино не чудо сейчас, оно неотъемлемая часть нашей жизни. И все ж е... Только оно может остановить мгновение, еще и еще раз пристально „вглядеться в лицо прошлого. На одну минуту возникают кадры, смонтированные на полиэкране. Их сменяют другие, третьи... Мы пристально всматриваемся в них. Эти короткие минуты запечатлели пульс времени, заставили в волнении биться наши сердца. Флаг на броненосце «Потемкин», отряды рабочих, штурмующих Зимний Дворец, герои гражданской войны, свет первых «лампочек Ильича», Днепрогэс, Магнитка, суровые лица, чеканный шаг бойцов, уходящих в сорок первом на защиту Родины. Потомки благодарны кино за .дорогой образ живого Ирьича, за кадры, ставшие уникальными.Кино — летописец истории, оно всегда на переднем крае событий. Эта мысль четко прослеживает

ся в театрализованном кинопредставлении «Во весь экоан», которое идет сейчас на сцене Томского Дворца зрелищ и спорта. Почти все кадры на полиэкране взяты из документальной кинохроники разных лет. Главная тема их — любовь к Родине, воспевание труда советских людей. Мы любуемся необъятными просторами нашей страны, восхищаемся трудовыми делами строителей Б А М а, Кам А За, снова и снова переживаем счастливые мгновения космического полета Юрия Гагарина.Первая часть программы представления имеет строгую композицию. Кинематограф -— о космосе, о рабочем классе, о войне, о жизни деревни. Не только кадры рассказывают об этом. У  каждого актера в кино есть своя, основная тема творчества....Снег, почерневший от взрывов. Ощетинились на фоне серого неба зенитки. Усталые лица солдат, только что вышедших из страшного боя. А  через час-два ' — снова в бой, может быть, еще более жестокий. Ведь враг под Москвой. Это эпизод из фильма «За нами Москва», повествующий о генерале Панфилове, о подвиге советского человека. Роль генерала исполнял народный артист С С С Р  В . Санаев. На сцене Дворца снова прозвучали полные любви к Родине слова Панфилова из фильма.Заслуженного артиста Р С Ф С Р  II. Рыбникова зрители знают по фильмам «Весна на Заречной ули

це», «Высота», «Девчата», «Девушка без адреса», «Седьмое небо» и другим. Герои его — рабочие, люди принципиальные, честные, привыкшие относиться к своему труду без громких слов, но с полной ответственностью. Наверное, поэтому фильмы эти помнят, даже если сняты они давно, герои их вызывают симпатию. Н. Рыбников рассказал о ролях, которые ему пришлось играть, исполнил песни из фильмов.,—- Я родилась и выросла в деревне, — сказала народная артистка С С С Р  Н. Мордюкова. — Всегда говорили в нашей семье о хлебе. Надо было вовремя посеять, убрать, сохранить урожай. Труд хлеборобов, их судьба— в моем сердце, в моем творчестве. Помните, как сказала об этом Федосья Угрюмова в «Русском поле»? «Моя ты красота, моя ты радость —- мой труд». Мне близки и понятны эти слова. Именно такими я хочу показать своих героинь.Прекрасным лирическим номером вписалась в композицию первого отделения киноновелла «Родина любимая моя». Гармонично слились в ней кадры поэтично и возвышенно снятых пейзажей с вдохновенной поэзией Сергея Есенина. Стихи Есенина о Родине прочитал артист К. Столяров.Логическим завершением темы гражданственности стала песня Д. Тухманова на стихи С . Есенина «Я — гражданин Советского Союза», мощно и темперамент

но исполненная солистом Большого театра С С С Р  В. Мальченко.Программу второго отделения можно условно назвать «Про кино — смешно».С блестящим эстрадным номером выступил народный артист Р С Ф С Р  С . Мартинсон. Веселый смех и дружные аплодисменты вызвал прочитанный им рассказ «Моя автобиография». Впрочем, прочитанный — не совсем верно. Артист перемежал свое выступление остроумными куплетами.На экране — знакомый желтый ящичек. Вот сейчас раскрутится из него пружинка, и мы прочитаем — «Фитиль». Всесоюзный сатирический киножурнал на сцене представил один из его авторов писатель- сатирик А . Внуков. Он рассказал о работе «Фитиля», откуда тот черпает свои темы, как снимает сюжеты.Кто не любит мульт-, фильмы? Кажется, такого человека трудно найти. Не только дети, но и взрослые с удовольствием наблюдают за приключениями рисованных героев. Но, наверное, самые популярные из них — Заяц и Волк из многосерийного мультфильма «Н у, погоди!». Сколько уж времени гоняется глупый Волк за добрым, наивным и не очень-то смелым Зайцем, а зрителю эта погоня не надоедает. Свидетельством тому и щедрые аплодисменты, которыми была встречена артистка К. Румянова. Это ее голосом говорит на экране Заяц. По мотивам фильма написана кинобасня. Она так и называется «Н у, погоди!». Всем нравятся Зайцы смелые вот

таким и хочет казаться герой басни, которого озорно и умело показала на сцене артистка.Нет, эти двое в кино еще не снимались. Но вот на телевидение их приглашают часто. Именно голубые экраны сделали Авдотью Никитишну и Веронику Маврикиевну нашими добрыми знакомыми. На самые разные темы любят поговорить старушки и, конечно же, о кино. Так что их приезд в Томск и участие в представлении обоснованно. Зрителям так понравилась эта беседа, что они долго не хотели отпускать со сцены артистов Б. Владимирова, и В. Тан- кова.Состоялась в этот вечер еще одна «телевизионная» встреча, доставившая зрителям немало удовольствич, — с Паном Спортсменом из «Кабачка 13 стульев». У  Ю . Волынцева, исполнителя этой роли, взял забавное интервью артист 3. Зорин.В театрализованном кинопредставлении участвовав ли также популярные ат> тисты народный артист Р С Ф С Р  П. Глебов, заслуженный артист Р С Ф С Р  Г. Епифанцев, артисты О. Даль, Н. Маслова, Л. Пырьева, В. Кохно, солистка Большого театра Г. Козлова.Программа представления ( р е ж и с с е р -  постановщик Б. И. Аблынин) в разнообразной, яркой. форме рассказывает о том, чем живет кинематограф, к чему стремится, ближе знакомит зрителей с актерами. Такая форма общения полезна для обеих сторон. Она содействует взаимопониманию и дружбе.
Н. И ВА Н О В А.

Д В А  Н А С Т О Я Щ И Х  П Р А З Д Н И К А
Появление имен выдаю- ихся исполнителей на афи- ах в областном центре в юледние годы стало си- емой. Постоянные встре- трудящихся с • лучши- 

i  певцами, инструмента- |'Стами, мастерами худо- ;ственного слова, с лучши- 
i театральными и му- ткальными коллективами раны — реальный резуль- т огромных культурных >еобразований, огромной боты партии о духовном 13ВИТИИ советского челове-И тем не менее, даже на ком ярком фоне, некото- >ie концерты минувшей не- :ли были заметным собы- :ем в эстетической- жизни эмска.

Томичи после долгого перерыва встретились с одним из замечательных деятелей ■ советской пианистической школы, воспитателем многих крупнейших музыкантов, народным артистом С С С Р  профессором Павлом Серебряковым. Отрадно, что блестящее по форме, ярко эмоциональное искусство маститого маэстро, которому недавно исполнилось семьдесят шесть лет, по-прежнему неувядаемо и молодо.Нынешнее свое выступление в Томске П. А . Серебряков в основном посвятил программной музыке русских композиторов. В первом отделении концерта был исполнен известный фортепьянный цикл П. И. Чайковского «Времена года». Поэт фортепьяно, умеющий извлекать из инструмента звучания почти вокальные, П. А . Серебряков снял с

этих произведении, часто исполняемых на уровне экзерсиса, налет этюдности, вернул им и свежесть и даже симфоничность звучания.Особенно большое впечатление произвели на слушателей переполненного зала филармонии «Апрель»,«Июнь» и «Октябрь». Второе отделение пианист открыл исполнением прелюдий Дм. Шостаковича. С  характерной для его исполнительского стиля глубиной он передал сложный сплав, остро современных ритмов и гармоний с традициями русской классики, в который Дм. Шостакович облек свои музыкальные раздумья, с полным правом считающиеся философскими. Большое впечатление сочностью колорита, живописностью выразительных средств произвели в исполнении П. А . Серебрякова и «Картинки с выстав

ки», в частности «Танец не- вылупившихся птенцов» и «Богатырские ворота».Во второй вечер П. А . Серебряков выступил как аккомпаниатор вместе с заслуженной артисткой Р С Ф С Р , лауреатом трех международных конкурсов вокалистов Кирой Изотовой. Это был замечательный ансамбль двух великолепных музыкантов. Кира Изотова спела обширный репертуар французских классиков — от Грет- ри, Люлли и Рамо до Дебюсси и Равеля. Несмотря на то, что практически весь репертуар концерта исполнялся на французском языке, публика слушала концерт, как завороженная. Поражали не только великолепные вокальные данные певицы и то, что она легко преодолевала технические трудности программы, в которой было немало сложных ■ произведений. Кира Изотова

пленила аудиторию необычайно широким диапазоном вокальных красок, тонкостью психологическойвокальной миниатюры. Иногда певица поднималась до высокой трагедии — в «М олитве у гроба» Пуленка или в «Вокализе на темы хабанеры» Равеля. Филигранная легкость и буколические темы миниатюр композиторов восемнадцатого века не мешали исполнительнице в каждом конкретном случае рисовать запоминающийся и очень человечный образ. Мы познакомились с интересной и талантливой вокалисткой, со своим, незапетым репертуаром и присущей только ей исполнительской манерой.Концерты в зале филармонии стали настоящим праздником для всех, кому их довелось посетить.
Б. БО РИ СО В. 

■ Н Н Ш 9

С еверного ф лота»—

28 марта. Больш ие нонцер- 
ты  мастеров со ве тско го  кин о .Н ачало — в 9, 12, 16, 20.29 м арта. С ольные кон ц е рты  
за сл уж е н н о го  артиста  М арий
ско й  АССР Валерия ОБОДЗИН- 
СКОГО.Н ач ало — в 2р часов.

28 м арта, утром  — «П росто

Йж ас» , вечером  — «Старый овый год».Начало спектаклей: утрен него — в 12 ч а со в , вечернего — в 19 ч а с. 30 мин.2.9 м арта — спектакль «П ро
сто уж ас» .Н ачало —- в 11 и 14 часов.

В К И Н О ТЕАТРА Х: 
«РОДИНА»8 —29 м арта. Цветной ши- соформатный худо ж ествен - ft фильм «Горожане» — 9,40 '14-20 16-20, 18-30, 20-20,

22. «Ю нга
10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
2 8 — 29 м арта. «Не оставляй  

меня одну» — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
«О тверженны е» (две серии) — 
8-45, 12. 15, 18-15, 21-30. Залкин охроники. Документальный фильм в д вух сер и я х  «И все- 
т а ки  я верю...» — 9, 11-10,
13-20, 15-30, 17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
28— 29 марта. «О твержен

ные» (две се р и и )— 8-40, 11-50,
15, 18-05, 21-10. «Не оставляй 
меня о д н у» — 8-50, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
М ул ь тсб о р н и к Ns 41 — 10-30.’

имени И. Ч ЕР Н Ы Х
28 м арта. « К о р о тки й  отпуск»

12- 30, -14-20, ’ 22. «О твержен
ные» (две серии) — 16-10, 19. 
«П озна н ски е  соловьи» — 9, 11.

29 м арта. «В пусты н е  и 
д ж у н гл я х »  (две серии) — 9-30, 
14. «Ребята с С иреневой у л и 
цы» — 12-30. «О тверженны е» (две серии) — 17. 20.

«СИБИРЯК»
28 м арта. « Ф и н и ст  — Я сны й 

Сонол» — 9-20. «В п усты н е  и 
д ж у н гл я х »  (две серин) •— 11,
13- 30, 21. «Не оставляй меня 
одну» — 17-40, 19-20.

29 м арта. «Если ум о л кн ет
певец» — 11, 14-20, 19-20, 21.

« Ф и н и ст  — Я сны й Сокол» —
9-20, 12-40, 16. 17-40.

«ПИОНЕР»Новый мультсборник «Три 
зайца» — 9, 10-20, 11-40. «Че
стное волш ебное» — 13, 14-35,
16- 10. «Г усарская  баллада» —
17- 45, 19-45, 21-45.

Т В

29 марта. « П узы рьки»  — 9, 
10-30, 12, 13-30, 15, 16-30. «Чер
ны й бизнес» — 18, 20, 22.

Д ВО Р ЕЦ  КУЛЬТУРЫ  
«А ВА Н ГАРД »

28 м арта. «Больш ие ко см и 
ческие путеш ествия»  — 11,
13, 15. «Ком иссар полиции  об
виняет» — 17, 19, 21.

Д В О Р ЕЦ  КУЛЬТУРЫ  
ПОДШ ИПНИКОВОГО  

ЗА В О Д А28 м арта. «Время ее сы н о 
вей» (две серии) — 17-10, 20.

29 м арта. «Н евероятны е п р и 
кл ю чен и я  итальянцев в Р ос
сии» — 15. 17-10, 19, 21.

ДОМ  КУЛЬТУРЫ  
«СИ БКАБЕЛ Ь»28 м арта. «Обезьяний ост

ров» — 15. «Голос любви» —
16-30, 18-20, 20-10.

КЛ УБ
Ж ЕЛ ЕЗН ОДО РОЖ Н ИКОВ

28 м арта. «П реступление в 
гостиниц е»  — 15, 16-40. «А на
томия любви» — 18-40, 20-30.29 м арта. «Ч исты м и рукам и»
— 15, 17, 19, 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 28 марта 
ПЕРВАЯ ПРО ГРАМ М А 

МОСКВА11.00. Новости. 11.10. Цв. «Вам , герои труда». Концерт для работников комбината «Трехгорная м ан уф актура». 11.50. «С л уж у Советском у Сою зу!» . 13.00. Цв. «Клуб кин опутеш ествий». Ведет Ю . А . Сен кевич. 14.00. Цв. «Я — одна из вас» . П рем ьера докум ентального телеф ильм а. («Экран»). 14.30. Цв. «Часовы е природы ». Олимпиада для ш кольников по охране природы . 15.15. Цв. «М еж дународная панорам а». 15.45. Цв. «Н азн ачаеш ься внучкой». 2-я серия. 17.00. «Время». 17.30. Цв. «Вам , герои труда». 18.10. «Сельский час». 19.15. Цв. «Литературны е б еседы ». Ведет поэт А. Сурков. 20.00. Н овости. 20.15. Цв. Чем пионат С С С Р  по боксу. П ередача из Свердл овска. 21.15. Цв. «М узы кальный киоск». 21.45. Цв. К 200-летию Г осуд арствен ного академ ического Больш ого театра Сою за С С Р . Балет С. П рокоф ьева «Ромео и Д ж ульетта». Вступительное слово Б. Л ьвова-А н охи н а. 23.00. «Время». 23.30—01.00. Продолж ение балета С. П рокоф ьева «Ромео и Д ж ульетта».

ПО НЕДЕЛЬНИК, 29 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А

МОСКВА11.00. Новости. 11.10. Ц в. Утренняя гим настика. 11.30. Цв. П рограм м а м ультфильм ов.12.00. Цв. «Очевидное-неверо- ятное». Ведет С. П. Капица.13.00. Цв. «Клуб кинопутеш ествий». Ведет Ю . А . Сенкевич.14.00. Цв. «На подм остках сц ены ». Худож ественн ы й фильм. («М осфильм». 1956 г.). 16.30.«Твой труд — твоя вы сота». Програм м а докум ен тальны х фильмов. 17.15. «Мы зн аком им ся с природой». 17.45. «М амина ш кола». 18.15. Цв. «Народная Болгария — годы созидания».
ТОМСК18.45. Новости. 18.55. «По невидимым волнам». Н аучн о-популярны й ф ильм . 19.05. Студия «Ю ность». «Молодые ученые Том ска — 10-й пятилетке». 19.30. Новая кинохроника. 19.40. «Сельская новь». Совм естный рейд газеты «Красное зн ам я», телевидения, радио и народного контроля по проверке зимовки скота в хо зя й ств ах Первом айского района.
МОСКВА20.00. Новости.
ТОМСК20.15. Всесою зны й ф ести валь самодеятельного- худ о ж ественного творчества трудящ и хся. «Звучит наррдная песня». Вы ступает фольклорная группа села Ярского Томского района. 20.40. «Город на А н гаре». Ф ильм. 20.50. А . Н. Островский. «Свои люди — со ч тем ся». Телеф ильм -спектакль. (ЦТ. 1970 г.).
МОСКВА23.00. «Время». 23.30. Цв. Фе-

ИТОГ — РЕКОРДНЫЙ
В третий день чемпионата С С С Р  по тяжелой атлетике среди юниоров соревновались атлеты двух наиболее «популярных» весовых категорий — полусредней и средней. У  полусредневесов с первого\упражнения лидерство захватил чемпион и рекордсмен мира, мастер спорта международногокласса Юрий Варданян (г. Ленинакан). Уже во втором зачетном подходе он установил рекорд С С С Р  в рывке — 142,5 кг. С этим результатом он и стал победителем, вторым был Иван Матвеев (У С С Р -I) и третьим— Андрей Березовский, кандидат в мастера спорта С С С Р  из г. Горького. У  обоих результат 135 кг. Во втором упражнении Ю . Варданян, толкнув 175 кг в первом подходе, стал победителем в толчке и чемпионом С С С Р  по сумме двоеборья. Второй подход — 185 кг и повторение мирового рекорда, а в сумме — 327,5 кг— новый всесоюзный рекорд. В толчке вторым призером стал Василий Денисов (Р С Ф С Р -I, г. Пермь) с результатом 170 -кг, третьим— И. Матвеев — 167.5. По сумме двоеборья за Ю . Варданяном места заняли В . Денисов и А . Березовский.В ср-едней весовой категории Николай Груздев, мастер спорта из г. Свердловска, был единоличным лидером в рывке и толчке штанги и, набрав в сумме двоеборья 320 кг (140 кг+180кг), стал чемпионом С С С Р . В рывке призовые места заняли Сергей Семерня из Душанбе (137,5 кг) и Людас

Чикирка из команды Литвы (132,5 кг). Литовские юниоры Л. Чикирка и Ромас Кудрявичус заняли вторую и третью ступеньку на пьедестале с результатом 170 кг. По сумме двоеборья вместе с Н. Груздевым на пьедестал встали С. Семерня (307,5 кг) и Л. Чикирка (302,5 кг).В первой полутяжелой весовой категории Геннадий Клименчуков из Ворошиловграда и Павел Сырчин из Перми только в последнем, шестом подходе окончательно «выяснили свои отношения». Победил Г. Клименчуков (рывок — 150 кг, толчок — 192, кг, в сумме двоеборья — 342,5 кг). Третье место в рывке занял Сергей Аракелов (145 кг) из второй команды Р С Ф С Р . Он же был третьим по сумме двоеборья. В толчке в призеры вошел и армеец из Новосибирска Олег Демьяненко.Второй полутяжелый вес — наш «домашний», так как пока он не утвержден Международной федерацией. Это как бы резервный вес . для тяжелых весовых категорий. Здесь победителем в рывке, подняв 157,5 кг, стал Александр Яременко из команды Казахстана, вторым был рекордсмен мира Валерий С е р д ю к о в(РСФСР-1) — 155 кг. У  третьего призера, киевлянина Виктора Арсентьева, — 150 кг.’ В толчке Валерий Сердюков «показал себя». Толкнув в первом подходе 190 кг, он обеспечил себе первые места и в толчке, и в сумме двоеборья (200 кг в

толчке и 355 кг в сумме двоеборья). А . Яременко дважды был вторым — в толчке и по сумме двоеборья (185 и 342,5 кг). Третьим призером в толчке стал !Орий Чимров, а но сумме двоеборья — В. Арсентьев.Тяжеловесов было всего восемь. Рекордсмен мира Леонид Тараненко из Минска победил в рывке, зафиксировав 160 кг, рекордсмен С С С Р  Стасис Мечус из Клайпеды победил__в толчке с результатом 195 кг. На пьедестал в этот день поднимались в рывке С. Мечус (145 кг) и Богдан Андрусив (У С С Р -I), в толчке киевлянин Виктор Зарембо и Б. Андрусив (оба зафиксировали по 192,5 кг). Чемпионом в этой категории стал Л. Тараненко, на втором месте С. Мечус и на третьем — Б. Андрусив.В командном зачете победили штангисты первой команды Р С Ф С Р , второе место заняли юниоры первой сборной команды Украины и третье место — у команды Казахстана.Итог соревнований — рекордный . по всем статьям. Установлено три реко^|,а С С С Р , десятки республиканских, областных и личных рекордов. Рекордным было и количество участников. Федерация тяжелой атлетики С С С Р  высоко оценила организационный уровень соревнований, подготовку штангистов и работу судейской коллегии.
В. Р А ЗИ Н ,

заслуженный тренер
Р С Ф С Р , судья всесоюз

ной категории.

В Е С Е Н Н И Е  С Т А Р Т Ы
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Последние весенние старты провели томские мотоспортсмены. Клубные команды приняли участие в двух больших состязаниях, В Кемерове проводились зональные соревнования команд Сибири, Урала и Казахстана. Двести двадцать участников выступали в четырех

Ш > - 3классах мотоциклов. Убедительной победы в классе машин до 350 кубических сантиметов добился наш земляк, мастер спорта из университета Д . Парамонов. Призерами этих соревнований также стали В. Авдеев (175 куб. см) и С . Гончаров

(250 куб. см) из спортивного клуба «Янтарь».Не менее представительными были традиционные зимние соревнования по мотокроссу на приз моторного завода в г. Тюмени, где на старт вышли 1 6 5 -участников. Здесь также успех сопутствовал нашим спортсменам. В классе машин до 250 кубических сантиметров первое и второе места заняли мастера спорта В. , Черников (СК «Янтарь») и Д. Парамонов (ТГУ). Б. . Половников (СК «Янтарь») выиграл гонку в классе машин до 175 кубических сантиметров.По сумме результатов этих соревнований звание мастера спорта С С С Р  присвоено Валерию Авдееву и Сергею Гончарову. В, Черников, Д. Парамонов и Б. Половников подтвердили свое высокое спортивное звание.Успех наших мотогонщиков мог быть весомее, если бы все спортивные клубы выступали под флагом сборной области.
п. димов.

* * *
НА СН ИМ КЕ: на трассе 

кросса Д. Парамонов.

Р О Д И Л С Я  М А С Т Е РПрошел чемпионат Сибири .по плаванию. Он состоялся в Омске. В этих соревнованиях впервые выполнил норматив мастера спорта С С С Р  на дистанции 100 м стилем баттерфляй
стиваль политическом песни «Алый м ак» в г. Благоевграде. (Болгария). 00.50. Ц в. П рограм ма докум ен тальны х ф ильм ов. 01.20. — 01.35. Новости.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 марта7.34. С л уж ба здоровья. «Что такое стаф илококковы е инф екции?». 7.45. М узы кальны й антракт. 9.00. Радио — сельским  слуш ателям . Реш ен ия X X V  съ езда К П СС — в ж изнь. «Ж ивотноводству — пром ы ш ленную основу. Сегодняш ний день и перспективы » — у  м и кро ф она зам еститель заведуклцего отделом сельского хозяй ств а обкома К П СС В. Г. Свиридов. Совместный ре<йд газеты  «Красное знам я», радио, телевидения и народного контроля по проверке зимовки скота в Первом айском  районе. Человек и его дело. Концерт для передовы х животноводов.19.00. П оследние известия. 19.11. Радиоклубу для родителей. В ы п уск  61-й.28 марта, в 12 часов дня, на площади у Дворца зрелищ и спорта и в 14 часов в городском саду проводится праздник
«ПРОВОДЫ

р у с с к о й  з и м ы ».Приглашаем всех томичей!

студент III курса пединститута Сергей Ермолаев.Команда томичей — Е. Леванов, С . Ермолаев, А . Бушманов (все — СК «Янтарь») и А . Агапов («Буревестник») — стала чем-
Учебно-курсовой комбинат «Сельхозтехники» объявля

ет прием на курсы шоферов III класса, слесарей по ремонту тракторных Двигателей и трактористов-машини- стов III класса.Принятые на обучение обеспечиваются стипендией в размере 70 рублей в месяц и благоустроенным общежитием. Срок обучения — 5 — 6 месяцев.Начало занятий — с 1 апреля.За справками обращаться: г. Томск, ул. Энергетическая, 2, проезд автобусами №№ 3 и 3-а до остановки «Первые Сенные». Телефон № 5-14-30.Электромеханический техникум 8 и 9 апреля 1976 года проводит
«день открытых дверей»для учащихся 8-х и 10-х классов школ города.Начало — в 14 час. 30 мин.Адрес: г. Томок, пер. Ма- кушина, 8.

пионом Сибири в комбинированной эстафете. В эстафетах 4 x 1 0 0  и 4 x 2 0 0  томичи были третьими.
Б. Ф ИЛ ИП ПУС, 

мастер спорта С С С Р .

|3ам. редактора
М. В. М А Л ЬЦ ЕВ,,.

Томская телеграфно-телефонная станция приглашает на временную работу эконо
миста; на постоянную работу: воспитателя в общежитие, столяров, вахтеров, 
уборщиц, дворников, рабо
чего.Обращаться: Томск-50,пр. Ленина, 93, 1-й этаж, в отдел кадров, тел. № 2-38-39.

Адм ин истрация, партий- ный и заводской комитеты завода «Сибэлектромотор» с прискорбием извещ аю т о смерти старейш его рабочего, члена К П СС с 1927 года
кониковского

Ивана И вановичаи вы раж аю т глубокое соболезнование родным и близким покойного.Вынос тела — 28 м арта, в 12 часо в, из квартиры  покойного (г. Томск, ул. Тверская, 8).
Коллектив клиники и ка федры кож ны х болезне: ТМИ вы раж ает глубокое сс болезнование ассистенту каф едры  Б. С. Оксенову п поводу смерти его матери

ОКСЕНОВОЙ 
Зинаиды  В асильевны .

iipiijiu •M i. I *1
Адрес ре д а кц и и : 634050, Том ск, ГСП 18, пр . им. Ф рун зе , 103. Телеф оны: прием ной

секретариата  — 4-80-20, 4-74-48, отдела п а ртий н ой  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48,
4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и учеб н ы х заведений — 4-33-63, 4-74-48, отдела инф орм ации 
4-77-31, отдела илл ю страций  — 4-71-39, зав. хозяй ств ом  и отдела

редактора: — 4-74-35, заместителей редактора — 4-77;52, 4-71-35, ответ,
отдела пропаганд ы  — 4-80-95, отдела пром ы ш л ен н ости  — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела

, _ ___ f . „  г__  4-73-32, 4-81-22, отдела со ве тско го  строительства  и бы та — 4-81-61, 4-70-34, отдела
объявлений  — 4-77-62, областной ж ур н а л и стско й  ор га н и за ц и и  — 4-20-91» д е ж ур н о го  — 2-05-88.

секретаря  — 4-72-34,
се л ьско го  хозяйства  — 

писем — 4-81-65, 4-77-87,

!{305294 Заказ № 483 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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